



日本総合研究所国際戦略
研究所理事長

田中 均

たなか・ひとし 194
7年京都府生まれ。京都大
法学部卒。69年外務省入省。
経済局長、アジア大洋洲局
長などを経て2002年か
ら外務審議官。05年退任し
10年10月から現職。東京大
学客員教授を兼任。著書に「外交の力」「日本外交の挑戦」など。

トランプ大統領との向き合い方

的政策の遂行に事業利益が絡んでいるのではないかと

かにはなつていない國務官の人事が大変重要とな

激を与えることに意味を見いだしたのかもしれない。

長官に軍人を起用する場は退役して7年以上たつ
いなければならないとき
ていた。もちろん、議会
例外として承認を求める
いうことなのであるうが
米国の国防安保政策がも
ばら軍人的感覚で構築さ
ていくとすれば一抹の不
を禁(き)えなー。(まばづ)

う議論である。またトランプ氏は米国が台湾と断交し中国と外交関係を結んでから初めて台湾總統と電話で会談した。これは、台湾は中国の一部という中国の立場を著しく損ねる不用意な行動であると中国政府は強く非難する。トランプ氏は従来の慣行に従うよのも、あえてタブーを破り刺されに安てれにとれにうつらうつら

洋連携協定（TPP）はもはや米国の参加を得て発効する見通しはほぼない。安全保障政策については、今後日本や韓国における米軍駐留が米国の利益にも大きくかなっていることは理解されていくだろう。しかし「日本や韓国が米軍駐留経費を全額負担しないのであれ

求められる能動外交

いう疑いが生じる可能性は、
容易に想像できる。

う。経済政策についてもビジネスマンの見地が色濃く、一ダーシップを發揮していくのかという点である。特に米

トランプ氏は中国やロシアを世界のリベラルな秩序維持の中心から除外しようとしている

これまでに発表されてい
る人事では国防長官に元海

反映される」とへの警戒心は強まろう。国¹の存在かどのよ²に変わ³っていくかは東アジアの安定に

ためにどこで抑止しどこで変遷していくかという戦略的な視点

兵隊大將、國家安全保障担当
当補佐官に元国防情報局長

トランプ氏が現在の米政
府の関与がないままニュー
トランプ氏が極めて重要である。少
なくともトランプ氏がキャンペ

よりも商取引の考え方を持ち込むことになるのだろうか。

官という軍人出身者を指名
）、財務長官や商務長官等

ヨークで安倍首相と会談し、ペーン中継り返したメツセージを聞く限り、オバマ政権が

日本には、場合によつては東アジア情勢を大きく変える

の主要経済閣僚には富裕なジエスマンを置いた。

は採用した「中東からアジアへ」のリバランシングの政策を実行するに至る。まさに次第に明大流頭に出ている。十分なブリーフ

、かもしないトランプ政権と
向き合へ、地域の安定のため

ヒジ者へ「」を指名した
近年米国でもシビリアンコ

を受けていない時期に総合の「ハーバード」の政策として、外國政府の首脳と会談して見直される可能性がある。

に能動的な外交を展開していくことが求められている。日

ントロールという概念は厳密に運用されており、国防

この点が求められてゐる
本の責は重い。